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 Durante ataque 
de fúria, Antônio Da-
niel Patrício, morador 
de Guaraciaba, atacou 
moralmente funcio-
nários públicos, prin-
cipalmente o médico 
neurologista R. no CI-
SAMPI, que fica ao lado 
da Rodoviária Nova, 
em Ponte Nova. Ele 
alega que pessoas fo-
ram atendidos na sua 
frente. CISAMAPI emi-
tiu nota de repúdio.
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MEIO AMBIENTE
 No dia 08 de setembro, na parte da 
manhã, ambientalistas e dirigentes do Es-
porte Clube Palmeirense plantaram mu-
das da árvore pau d’alho, espécie nativa 
que deu origem ao local nas imediações 
do antigo CDH.Ele foi suprimido para dar 
lugar ao Estádio Mário Lobo, há 80 anos.

No dia 19 de setembro, a partir de 19 horas, 
na Câmara de Vereadores serão entregues os 
títulos de Mérito Legislativo Desportivo a 14 
atletas que conquistaram medalhas e eleva-

ram o nome de Oratórios, entre os anos 2022 e 
2023. O atleta paralímpico Luiz Paulo Fernan-

des está entre os agraciados. Página 3
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Antônio Daniel Patrício gtarante que agiu com raiva, pois foi preterido O presidente do CISAMAPI, José Márcio Osório, emitiu nota de repúdio

 Comitê da Saúde de Viçosa, que é composto por au-
toridades e representantes de instituições, se reuniu para 
debater e buscar soluções para a crescente crise nos hospi-
tais do município,inclusive com ameaça de fechamento de 
hospital,Em Manhuaçu, o atendimento de Urgência e Emer-
gência será interrompido a partir de 1º de outubro. Situação 
de Ponte Nova será difícil.

Hospital pode fechar as portas 
em Viçosa e crise em Manhuçu: 

Ponte Nova será afetada
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Direção do hospital de Viçosa nega o fechamento daquela casa de saúde
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Guto Malta (PT) anuncia que não 
será mais pré-candidato ao cargo 

de prefeito de Ponte Nova
 Em reunião realizada para debater o 
lançamento de candidatos pela Federação 
Brasil da Esperança (PT, PV e PC do B), o ve-
reador Guto Malta (PT) mencionou que não 
será mais pré-candidato ao cargo de pre-
feito de Ponte Nova, nas eleições marcadas 
para 2024.

Guto Malta, vereador pelo PT eex-prefeito (2013-2016) diz que não vai concorrer

Homem de Guaraciaba surta no CISAMAPI 
e desacata servidores e médico neurologista

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Psiquiatra 
Dr. Cristian 
Guimarães 
faz alerta 

para atenção 
à depressão 
que leva ao 

suicídio
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Ponte-novense 
João Bosco 
canta com 

a Orquestra 
Ouro Preto, 
em Mariana

CULTURA
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Sites de 
apostas esportivas 
a jogos online estão 
na mira do governo. 
A maioria deles pos-
suem registro jurídi-
co em outros países 
e operam no Brasil 
livremente, isentos 
de qualquer tipo de 
tributação. Agora o 
cerco se fecha e uma série de me-
didas estão em processo de apro-
vação para regulamentar a parte 
fiscal dessas operadoras. O projeto 
prevê 18% de impostos sobre o fa-
turamento bruto. Os apostadores 
pagarão 30% sobre prêmios rece-
bidos, quando o valor for superior 
a R$ 2.212,00. Ainda: para poder 
operar no país deverão pagar uma 
taxa de 30 milhões de reais como 
forma de habilitação. Os sites pas-
sam a receber o mesmo rigor fis-
cal dado aos cassinos no mundo. 
A necessidade de arrecadação fez 
o governo despertar para um seg-
mento que extrai riquezas e as ex-
porta livremente para suas sedes 
no exterior. A medida é correta.
 Prevê-se uma arreca-
dação de 16 bilhões de reais/
ano. Parte dessa arrecadação 
será distribuída para diversas
Entidades com fins assisten-
ciais. A fixação da taxa de 30 
milhões de reais também busca 
proteger o segmento de Loterias 
de Caixa Econômica Federal, ca-
nal de captação de recursos alta-
mente rentável. O projeto apro-
vado na Câmara Federal seguirá 
ao Senado. Se houver emendas 
retornará a Câmara. Se tudo 
estiver conforme, o projeto vai 
virar Lei. O desafio de enfrentar 
grupos de poderosos que atuam 
via sites não será tarefa fácil. O 
pessoal da “zooteca” que con-
trola o movimento dos bichos 
já escreveu na camiseta: “num 
meche cum nóis. "Estamos tra-
balhando, gerando emprego e 
somos o sistema de apostas in-
formal mais correto do mundo. 
Não pode dar zebra”.
 De outra parte o STF – 
Supremo Tribunal Federal – de-

feriu medida que anula 
todas as provas obtidas 
dos sistemas "Drousys 
e My Web Day B”. No 
âmbito da Operação 
Lava Jato as informa-
ções deram subsídios 
mais do que suficientes 
para serem utilizadas 
como provas e levar a 
conhecida Construtora 

Odebrecht a firmar acordo de 
leniência. Aos cofres públicos 
retornaram dela e outras em-
presas envolvidas, montante 
superior a 25 bilhões de reais. 
As investigações que seguem o 
dinheiro, continuam na Suis-
sa e nos Estados Unidos, onde 
o acordo de cooperação com o 
Brasil continua válido e reco-
nhecido. Recurso da Associação 
Nacional dos Procuradores da 
República (ANPR) recorreu da 
decisão do Ministro Dias Toffoli, 
autor da anulação. Para a ANPR 
o Ministério Público obedeceu 
às Leis brasileiras de padrões 
internacionais. Se formos men-
surar a força da ANPR diante do 
STF, a previsibilidade sucesso 
desse recurso é quase zero.
 No corpo do recurso 
impetrado pela ANPR a enti-
dade enumera e faz sentido: 
“nem sequer condiz com a re-
alidade a afirmação de que as 
inúmeras tratativas com auto-
ridades, entidades e pessoas 
estrangeiras a respeito da do-
cumentação pleiteada pela de-
fesa, teriam passado ao largo 
dos canais formais, quer dizer, 
que teriam acontecido à mar-
gem da legislação pertinente 
à matéria. Aliás, a afirmação 
é feita de forma genérica, mas 
sem apontar concretamente 
quais teriam sido tais violações 
legais”. A decisão poderá abrir 
precedentes e levar as mais de 
20 construtoras processadas 
pela Lava Jato pelo mesmo ca-
minho. Se todas as provas forem
anuladas, as Construtoras terão 
direito a pedir ressarcimento 
dos valores devolvidos. Quem 
vai pagar, sabemos!

Quando se trata de dinheiro o jogo é duro

A “Minirreforma” Eleitoral II !

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bem?
 Ainda na minir-
reforma eleitoral par-
cialmente abordada na 
semana passada, em de-
corrência do Projeto de Lei 
(PL) 5735/2023, vejamos 
mais alguns pontos.
 Segundo o PL, os 
votos para candidatos ine-
legíveis ou não registra-
dos a disputar as eleições 
majoritárias (Prefeitos, 
Governadores, Presidente 
da República e Senadores) 
serão considerados nulos. 
Além disso, se tais votos 
forem anulados por decisão 
da Justiça Eleitoral, as vota-
ções dos demais candidatos 
serão jugadas prejudicadas 
e será realizado novo pleito 
no prazo de 45 dias.
 Quanto aos votos 
dos candidatos a eleições 
proporcionais (Vereado-
res, Deputados Estaduais, 
Federais e Distritais) que 

estejam com o registro de 
candidatura sendo discuti-
do judicialmente, deferido 
ou não até o dia da eleição, 
serão computados para o 
respectivo partido ou coli-
gação, independentemente 
de decisão judicial poste-
rior à data da eleição pelo 
indeferimento do registro.
 O chamado Recurso 
contra Expedição de Diplo-
ma será utilizado agora tão 
somente nos casos de ine-
legibilidade superveniente, 
aquele que surge entre a 
data do registro da candi-
datura e a da eleição, ou 
nos casos de inelegibilidade 
constitucional ou de falta de 
condição de elegibilidade.
 Em relação à Pres-
tação de Contas, os cha-
mados erros formais ou 

materiais que, no conjunto 
da prestação de contas não 
comprometam a busca da 
origem da receita e da des-
tinação das despesas não 
acarretarão mais a rejeição 
das contas.
 Quanto ao Registro 
de Candidatura, a Justiça 
determinará a intimação 
prévia do partido, coliga-
ção ou candidato para se 
manifestarem no prazo de 
72 horas sobre eventuais 
irregularidades encontra-
das no registro de ofício 
pelos servidores da Justi-
ça Eleitoral, sendo que, no 
caso de Impugnação ao Re-
gistro de Candidatura, está 
somente será apreciada 
judicialmente após findo 
tal prazo. Aguardemos a 
tramitação do PL. Abraço!

 Eu plantei milhares 
de árvores ao longo da minha 
vida, salvei várias que seriam 
cortadas porque levantavam 
passeios; semeei sementes 
que voam, como as dos ipês 
e aguei mudas de ararutas na 
horta do Passa-Cinco.
 Quando comecei a 
luta em defesa do meio am-
biente, não raro, ouvia piadi-
nhas como: “isto é coisa de 
viado”; “esse cara é contra 
o progresso”; “um idiota a 
mais para defender o que 
não precisa ser defendido”.
 Mais, tarde, a guer-
ra foi mais dura: afastar as 
hidrelétricas do Rio Piranga 
no município de Ponte Nova. 
Conseguimos com legislação 
própria em 2008 ainda al-
cançamos vitórias em outros 
municípios, pois os empre-
endedores queriam construir 
várias e como não podiam 
construir em Ponte Nova de-
sistiram das outras, em mu-
nicípios vizinhos. Neste mês 
de setembro (10/09 e 15/09) 
esta leis fazem aniversário.
 Mas, volta e meia 
me sento temeroso, princi-
palmente com a decisão do 
STF derrubando, recente-

mente, a legislação em Mato 
Grosso, que proibia a cons-
trução de hidrelétricas no 
Rio Cuiabá. A legislação de 
Ponte Nova é diferente, pois 
permite a construção des-
de que não seja geração de 
energia com o barramento 
do Rio Piranga.
 Em 2009, o presi-
dente Lula entrou com ADPF 
(Arguição de Descumprimen-
to de Preceito Fundamental), 
alegando que é de competên-
cia da União legislar sobre 
águas territoriais, mas a PGR 

(Procuradoria Geral da Repú-
blica/Roberto Gurgel) julgou 
que as leis de Ponte Nova são 
constitucionais, ainda em 28 
de março de 2013.
 O pior é que o rela-
tor da matéria do Mato Grosso 
foi o ministro do STF, Gilmar 
Mendes, o mesmo que é o re-
lator das leis de Ponte Nova.
 Termino usando 
uma velha e surrada frase 
que criei em 2001: “Somos 
loucos, mas não somos tão 
poucos. Somos loucos pelo 
meio ambiente”.

Plantar árvore é colher água limpa para o Rio Piranga

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Esta Castanheira-do-Maranhão eu plantei foi em 2012, na parte superior do CD da Bartofil
Distribuidora. A foto é de 2016: ela já estava dando fruto!



Sexta-feira, 15 de setembro de 2023

Hospital São João Batista pode fechar as 
portas, diz vereador da Cidade Universitária

 Na segunda-feira, 
11 de setembro, o Comitê da 
Saúde de Viçosa, que é com-
posto por autoridades e re-
presentantes de instituições, 
reuniu-se para debater e 
buscar soluções para a cres-
cente crise nos hospitais do 
município. A reunião trouxe 
à tona 01 (uma) série de pre-
ocupações críticas em relação 
ao sistema de saúde, gerando 
alertas sobre o possível fecha-
mento de hospitais.
 O Comitê da Saú-
de é composto por médicos, 
representante do Ministério 
Público, o promotor de Jus-
tiça, Luís Cláudio Fonseca 
Magalhães, o pró-reitor da 
UFV Bruno David Henriques, 
os vereadores Marcão Paraíso 
(PSDB)) e Sérgio Marota (PL), 
diretores dos hospitais São 
João Batista e São Sebastião, 
Belmiro Filho e Ronaldo Ra-
fael de Oliveira, o Secretário 
de Saúde, Rainério Rodrigues 

Fontes, o Procurador Jurídico, 
advogado Adriano de Castro 
Antônio, o Secretário de Fa-
zenda, Dionísio Irias.
 O prefeito de Ca-
naã, José Ivanir, presidente 
do Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da microrregião 
de Viçosa, também estava 
presente. O fato repercutiu 
na Câmara de Vereadores no 
dia seguinte, 12 de setembro, 
quando o vereador Marcão 
Paraíso (PSDB), que repre-
sentou o Legislativo no Comi-
tê da Saúde, fez uma revela-
ção preocupante.
 Segundo o vereador, 
o diretor do Hospital São João 
Batista, Belmiro Filho, alertou 
que, se não houver a liberação 
de recursos esta semana para 
o pagamento dos médicos, o 
hospital poderá ser forçado a 
fechar suas portas ainda esta 
semana. Além disso, o verea-
dor destacou que há médicos 
na cidade que não recebem 

salários há 01 (um) ano.
 A situação pode fi-
car ainda mais crítica, pois 
está prevista reunião com a 
classe médica da cidade para 
discutir a possibilidade de 
uma paralisação das ativida-
des no hospital São João Ba-
tista. O cenário de incerteza 
e preocupação levou o vere-
ador Marcão Paraíso (PSDB) 
a convocar seus colegas de 
Legislativo a buscar recursos 
junto aos deputados votados 
em Viçosa para ajudar os hos-
pitais locais.
 SITUAÇÃO AFE-
TARÁ PONTE NOVA – No 
início de setembro, o Hospi-
tal São Sebastião não aten-
deu Urgência e Emergência 
no final de semana. Médicos 
se recusaram a trabalhar por 
falta de pagamento, com atra-
so de mais de 01 (um) ano. 
A notícia do possível fecha-
mento do Hospital São João 
Batista alarmou Ponte Nova, 
com declaração do empre-
sário Carlos Bartolomeu na 
manhã de quinta-feira, 14 de 
setembro de 2023, durante 
entrevista com o editor do Lí-
der Notícias, Ricardo Motta, 
no programa Acorda Vale da 
Rádio Montanhesa 670 Khz 
(07h30min).
 O Hospital César 
Leite (HOL) de Manhuaçu 
anunciou que irá suspender 
o atendimento do Serviço 
de Urgência e Emergência, a 
partir de 1º de outubro. A si-
tuação foi exposta em um co-
municado oficial emitido pela 
direção do hospital e enviado 

às autoridades competentes 
da área de saúde regional. Se-
gundo a direção do HCL não 
existe dinheiro para pagar os 
médicos e enfermeiros.
 O Líder Notícias 
entrou em contato com a as-
sessoria de Comunicação dos 
02 (dois) hospitais para que 
o assessor especial do HNSD 
e presidente do Conselho 
Curador do HAG, José Zezé 
Bueno de Magalhães, respon-
desse questionamento dian-
te das informações. “Desde 
maio/2023 já estamos aten-
dendo a Micro de Viçosa , os 
pacientes que já estavam em 
tratamento continuam em 
Muriaé e estamos acolhendo 
somente os novos pacientes 
e essa demanda está cres-
cente e vamos atender em 
totalidade dos pacientes 
a partir maio 2024”, disse 
Zezé Bueno, se limitando ao 
problema da oncologia.A direção do hospital de Viçosa nega fechamento e que está encontrando equilíbrios nas finanças

José Zezé Bueno de Magalhães comenta si-
tuação da oncologia

 O vereador Sebas-
tião Carlos Gomes Gonçalves 
(União Brasil), o Tião de Ora-
tórios, elaborou o projeto de 
lei, após apoio do colunista 
do Líder Notícias, advoga-
do Mauro Serra, criando o 
Mérito Legislativo Despor-
tivo, que foi aprovado, por 
unanimidade. No dia 29 de 
agosto, o Prefeito Carlos José 
de Oliveira (Republicanos) 
sancionou a lei possibilitan-
do homenagens a atletas e 
pessoas ligadas ao desporto, 
de qualquer área esportiva. 
Este ano, o Mérito Legislati-
vo Desportivo será entregue 
a 14 atletas, incluindo Luiz 
Paulo Fernandes, atleta pa-
raolímpico.
 A sessão solene 
para a entrega da honraria 
está marcada para terça-fei-

sivaldo Liberto Gonçalves, 
Kilza Mara da Silva, Dayane 

ra, 19 de setembro, 19 horas, 
na sede do Legislativo de 
Oratórios localizada na Rua 
Antônio Guimarães, 601, 
Centro. Os homenageados: 
Kamila Ribeiro, Laissa Isa-
dora, Hágata Ferreira, Luara 
Marcelino, Anna Lívia Bento, 
Lara da Silva Sousa, Marcela 
Messias Lima, Clarices Laza-
rini Ferreira, Ana Beatriz, So-
fia Lazarino de Oliveira, Júlia 
Gabriele Ferreira Braz, Lara 
Ketale Neiva Pereira, Maurí-
cio Miguel Barbosa.
 Também serão ho-
menageadas membros de 
comissão técnica e de apoio, 
principalmente do Projeto 
Cria, que é coordenado pelo 
professor de Educação Físi-
ca, Juninho Guimarães (José 
Guimarães Pereira Júnior), 
Josias Felício da Silva, Jo-

Aparecida dos Santos Perei-
ra e Lucas Júnio de Andrade.

Júlia Gabriele Ferreira Braz foi a campeã estadual de Atletismo Sub-17 dos JEMGs, na fase final 
disputada em Uberaba, no início de agosto

Mérito Legislativo Desportivo homenageia atletas do 
Atletismo, por iniciativa da Câmara de Vereadores

 Em julgamento vir-
tual, concluído na terça-feira, 
12 de setembro, o STF (Supre-
mo Tribunal Federal), mante-
ve inalterada decisão da Corte 
que confirmou a validade do 
art. 5º, parágrafo único, da lei 
11.738/08, que prevê a forma 
de atualização do piso nacio-
nal do magistério da educa-
ção básica a ser divulgada 
pelo MEC. Ministros, em deci-
são unânime, rejeitaram em-
bargos de declaração por não 
vislumbrarem a existência 
de erro, obscuridade, contra-
dição ou omissão no acórdão 
questionado.
 Há três anos, o plená-
rio do STF confirmou a validade 
do art. 5º, parágrafo único, da 
lei 11.738/08, que prevê a for-
ma de atualização do Piso Na-
cional do Magistério da Educa-
ção Básica a ser divulgada pelo 
MEC. Na ocasião, o colegiado 
julgou improcedente a ADIn 
4.848, ajuizada pelos governos 
de Mato Grosso do Sul, Goiás, 
Piauí, Rio Grande do Sul, Rorai-
ma e Santa Catarina. A editoria 
do Líder Notícias ouviu a líder 
do Movimento #O Fundebénos-
so de Ponte Nova, professora 
das redes estadual e municipal, 
Dayanne Amâncio Cremonez, 
sobre a decisão do STF.
 Ela disse que  a de-
cisão do STF confirma o que 
a Confederação Nacional 
dos Trabalhadores em Edu-
cação (CNTE) sempre defen-
deu: o Piso Salarial Nacional 

do Magistério e o seu índice 
de atualização é legítimo e 
constitucional.
 “Como professora, 
fiquei aliviada com o posi-
cionamento unânime dos 
magistrados e, ao mesmo 
tempo, permaneço indigna-
da com uma parcela da clas-
se política brasileira. Muitos 
prefeitos e governadores 
travam uma verdadeira ba-
talha contra o cumprimento 
do piso salarial dos profes-
sores. Desde 2008, quando 
foi instituído, enfrentamos 
recursos na Suprema Corte 
por parte de políticos que 
teimam em não aceitar a 
constitucionalidade do nos-
so piso”, disse Dayanne.
 Dayanne Amâncio 
Cremonez, que trava batalha 
em Ponte Nova para a criação 
do Plano de Carreira, Caros e 
Salários, que continua emper-
rado na Semed, ainda disse 
mais: “Além disso, muitos 
prefeitos utilizam estraté-
gias contábeis para nos pa-
gar menos do que deveriam. 
É triste constatar que o nosso 
país ainda não compreendeu 
a relevância da educação 
e dos seus professores. Se 
fôssemos um país sério, os 
professores estariam entre 
os profissionais mais bem 
pagos e valorizados. No Bra-
sil é o oposto: nossa classe é 
mal paga, desvalorizada e, 
sobretudo, desrespeitada”.

Líder do Movimento 
#Ofundebénosso de Ponte Nova 

comenta favorável decisão do STF

A professora Dayanne Amâncio Cremonez criticou políticos que teimam em não reconhecer a impor-
tância das professoras e professores

CRISE NA SAÚDE EM VIÇOSA E MANHUAÇU

ORATÓRIOS

PISO SALARIAL DO MAGISTÉRIO



@carolcosta.dentista – Dia do Dentista!

@guilhermereistg – 07 de setembro!
@julliamol – A paz se multiplicou quando 
você chegou!

@matias2036 – Futebol!
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Festival Gastronômico de Rio Doce

 Registro da turma que está participando do curso de gastronomia com o Che-
ff Guanayr Jabourrno Festival Gastronômico de Rio Doce. O evento acontece neste 
final de semana (15,1e 17 de setembro) e terá uma programação recheadas de shows, 
comida boa e muito mais. Prestigie!

 Os remanescentes da Turma do ano de 1969 
que serviram ao Exército no TG O4 149, que tinha seu 
quartel na Vila Centenário. Eles se reuniram no início 
de setembro para comemorar 0s 54 anos de história de 
quando eram jovens. Vários nomes conhecidos apare-
cem: Carlos Bartolomeu, Antônio Inácio Boneca, Toni-
nho Vermelhão, Careca, Toninho Barruada e Tarcísio 
Pesqueira Moreira. Saudade é coisa boa quando acon-
tece o encontro!

 A vida tem dessas coisas. Assim, per-
demos o grande artista Ricardo Resende (dir.) 
ao lado de Costa Melo. Ricardo Resende era ar-
tista plástico de alto nível, designer gráfico e 
viajante do mundo. Como diz Lara Repolez: “A 
dor é tanta que só me resta silêncio. Não sai 
um verso… só escorre lágrimas. Ricardo Re-
sende descansou de uma batalha de 4 anos. 
O amor que nos une, nos reunirá outra vez”.

54 anos do Tiro de Guerra

Grande artista Ricardo Resende
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Câmara vota projeto do Poder Executivo que libera recursos 
para pagamento de outorga de água do DMAES ao CBH Doce

 As comissões de 
Finanças, Legislação e Jus-
tiça (FLJ), Serviços Públicos 
Municipais (SPM) e de Or-
çamento e Tomada de Con-
tas (OTC) está analisando 
proposta do Executivo que 
viabiliza o repasse de apro-
ximadamente R$ 315 mil 
ao DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto 
e Saneamento), por meio 
da autorização da abertura 
de Crédito Adicional Su-
plementar por utilização 
do superavit Financeiro do 
exercício de 2022.
 Na exposição 
de motivos, o Executivo, 

autor do texto, esclarece 
que esse recurso é neces-
sário para que o DMAES 
pague a outorga da utili-
zação da água ao Comitê 
da Bacia Hidrográfica do 
Rio Doce (CBH Doce). O 
texto ainda esclarece que 
o DMAES tinha reservado 
o valor de R$ 621 mil no 
orçamento vigente para 
essa finalidade.
 Entretanto, se-
gundo esclarecimento do 
Executivo, o CBH Doce 
Piranga vem aplicando 
reajustes nos valores dos 
Preços Públicos Unitários 
(PPUs) de modo a recom-

Suellenn Fisioterapeuta (PV) participa de Audiência 
Pública na Assembleia: Violência contra a Mulher

Vereador Guto Malta (PT) desiste de ser 
pré-candidato ao cargo de prefeito de Ponte Nova

Vereadores de Ponte Nova terão que deliberar sobre projeto para pagamento de outorga de
água do DMAES

Guto Malta (PT) foi prefeito de Ponte Nova entre 2013 e 2016

Mulheres posam para foto depois da Audiência Pública em 31/08, com Suellenn Fisioterapeuta (seta), vereadora do PV de Ponte Nova

 A vereadora Suel-
lenn Fisioterapeuta (PV) 
participou no final de 
agosto (31/08) de Audiên-
cia Pública na Assembleia 
de Minas Gerais (ALMG) 
sobre o enfrentamento à 
violência doméstica con-
tra a mulher. A parlamen-
tar municipal de Ponte 
Nova esteve no encontro, 
realizado em Belo Hori-
zonte, a convite da depu-
tada estadual Lohanna 
França, que era vereadora 
em Divinópolis quando foi 
eleita deputada em 2022.
 As políticas pú-
blicas que envolvem o 
assunto são essenciais, 
porque possibilitam, por 
exemplo, que as mulheres 
denunciem e sejam enco-
rajadas. É preciso também 
que o Estado promova as-
sistência para as mulhe-
res. Para Suellenn a Lei 
Maria da Penha, que com-

 Em reunião reali-
zada para debater o lança-
mento de candidatos pela 
Federação PT, PV e PC do 
B, o vereador Guto Malta 
(PT) mencionou que não 
será mais pré-candidato 
ao cargo de prefeito de 
Ponte Nova, nas eleições 
marcadas para 2024. O 
assunto levantou espe-
culações sobre as razões 
que levaram a este gesto, 
mas a editoria do Líder 
Notícias não conseguiu 
arrancar qualquer tipo de 
explicação.

pletou 17 anos em 2023, 
“por si só não consegue 
defender as mulheres”.
 “Na Audiência, 
Pública tivemos depoi-
mentos de mulheres e 
representantes de insti-
tuições que lidam com 
o tema, como a Casa da 
Mulher Mineira e a Po-
lícia Civil. Sinto-me ins-

 Com esta decisão, 
o PT de Ponte Nova deverá 
lançar mão de outro nome, 
sendo o mais cotado o es-
critor, poeta e diretor So-
cial e Cultural do Esporte 
Clube Palmeirense, Gilson 
José de Oliveira. Com isso, 
o cenário político de Pon-
te Nova mostrará pulveri-
zação de votos em vários 
pré- candidatos: Valéria 
Alvarenga, Dr. Milton Irias 
e o próprio Gilson José de 
Oliveira, sem contar a pos-
sibilidade de outros, como 
Leo Moreira.

tigada a refletir sobre 
soluções e ideias que me-
lhorem a vida e protejam 
as mulheres. A audiência 
foi extremamente enri-
quecedora”, disse.
 Como vereadora, 
Suellenn Fisioterapeuta 
(PV) foi autora de pro-
postas que de alguma 
forma ajudam as mulhe-

res, tais como as políti-
cas públicas de oferta de 
absorventes e de reserva 
de emprego a vítimas 
de violência doméstica. 
Suellen Fisioterapeuta 
(PV) propôs também a 
criação da Procuradoria 
da Mulher na Câmara de 
Ponte Nova, que ainda 
não foi instalada.

Dr. Wellerson Mayrink (PSB) anuncia 
recursos da Emenda Impositiva para o 

HNSD e instituições da área social
 O Hospital de Nos-
sa Senhora das Dores rece-
berá R$ 102 mil de Emenda 
Impositiva do vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB).  A 
Emenda Impositiva de 2024, 
recurso do orçamento mu-
nicipal definido pelos parla-
mentares e de execução obri-
gatória pela Prefeitura. “Para 
aquisição de 02 (duas) 
incubadoras para UTI Ne-
onatal e 01 (um) aparelho 
de fototerapia para a UTI do 
Hospital Nossa Senhora das 
Dores”, explicou Dr. Weller-
son Mayrink.
 O vereador, que é 
presidente da Câmara de 
Ponte Nova informou que 
repassará R$ 20 mil à Fra-
ternidade Espírita Irmãos 
Fritz; R$ 10 mil serão repas-
sados à Fundação Menino 
Jesus; o Consepis (Conse-

lho de Segurança Pública e 
Integração Social de Ponte 
Nova receberá da Emenda 
Impositiva 2024 do parla-
mentar R$ 10 mil.
 Para contribuir com 
a criação de um castramóvel e 
diminuir o número de cães em 
Ponte Nova o vereador destinará 
R$ 6 mil da Emenda Impositiva 
ao Circuito do Bem. Outros vere-
adores também o fizeram: “Nós 
vamos tentar fazer o castramó-
vel, para a gente tentar melho-
rar as condições em relação aos 
animais, essas procriações tão 
excessivas”, disse ele.
 Outros recursos 
destinador por Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB): R$ 20 para As-
sociação Desportiva Cultural e 
Artística de Capoeira e Cidada-
nia Integrada e R$ 18 mil para 
a Semob colocar placas indica-
tivas nas ruas.

Dr. Wellerson Mayrink (PSB)

A3TV.BR

por as perdas inflacioná-
rias no período em que 
o PPU ficou sem ajuste. 
Sendo assim, neste ano o 

DMAES deve pagar de ou-
torga R$ 937 mil, por isso 
a necessidade do valor 
previsto no projeto de lei.
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A imagem de Nossa Senhora das Dores carregada pelo padre José Luiz Paixão da Matriz de São Pedro e em seguida transladada pelo caminhão do 
Corpo de Bombeiros até ao Triângulo, onde foi recebida pelo padre Fernando Paulo e peregrinou em procissão pelas ruas do bairro

 No domingo passa-
do, 10 de setembro, a ima-
gem de Nossa Senhora das 
Dores, que está em peregri-
nação pelas paróquias de 
Ponte Nova, saiu da Matriz 
de São Pedro e foi levada 
pelo caminhão do Corpo de 
Bombeiros, com acompa-
nhada de carreata até a Igre-
ja da Santíssima Trindade, 
no Bairro Triângulo.

 Durante o percur-
so, houve uma parada na 
Ponte Dr. Francisco Linha-
res Ribeiro, conhecida po-
pularmente como Ponte do 
Bahamas, quando para ben-
ção do local, em virtude do 
“Setembro Amarelo”, mês 
de prevenção ao suicídio.
 Durante o tempo 
em que esteve em Palmei-
ras, a imagem de Nossa Se-

nhora das Dores também 
peregrinou entre comuni-
dades eclesiais de idade. 
“Deixamos o nosso agra-
decimento à Paróquia da 
Santíssima Trindade, que 
foi a casa de Nossa Senhora 
das Dores desde domingo 
(10/09) até o próximo do-
mingo, 16 de setembro”, diz 
nota da Irmandade de Nossa 
Senhora das Dores.

Continua a peregrinação da 
imagem de Nossa Senhora das Dores

Câmara de Viçosa debate mudança do 
tratamento de câncer de Muriaé para Ponte Nova

UFOP sedia 34ª Congresso 
de Virologia e 8º Encontro 

Mercosul de Virologia

O deputado federal do PT, Reginaldo Lopes, liberou emenda de R$ 4 milhões para que o HNSD pudesse 
adquirir o acelerador linear usado na radioterapia

 Na noite de ontem 
(18 horas), 14 de setembro, 
a Câmara de Viçosa reali-
zou Audiência Pública para 
debater e discutir sobre a 
mudança na pactuação dos 
tratamentos de oncologia de 
Muriaé para Ponte Nova. A 
audiência foi solicitada pelo 
presidente do Legislativo vi-
çosense, vereador Edenilson 
Oliveira (PSD), que já se po-
sicionou diversas vezes con-
tra a mudança.
 Em junho deste ano, 
o tratamento contra o câncer 
de moradores de Viçosa e 
cidades da microrregião foi 
remanejado de Muriaé para 
Ponte Nova. A mudança ocor-
reu após a habilitação de no-
vos serviços de oncologia no 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores, em portaria da mi-
nistra da Saúde, Nísia Trinda-
de, em fevereiro de 2023.
 De acordo com a 
Deliberação CIB-SUS nº 
4149, de 19 de abril de 2023, 
cerca de 30 serviços foram 

afetados, entre eles, cirurgia 
oncológica, cirurgia sequen-
cial, quimioterapia, serviço 
de apoio à diagnose e tera-
pia (sadt) e radioterapia das 
seguintes especialidades: ci-
rurgia geral, coloproctologia, 
mastologia, ginecologia, uro-
logia, pele e plástica, cabeça 
e pescoço e cirurgia torácica.
 A referência des-
ses esses serviços para os 
moradores de Araponga, 

 O evento é realiza-
do anualmente pela Socie-
dade Brasileira de Virologia 
(SBV) e nesta edição conta 
com palestrantes do Brasil, 
Estados Unidos e Letônia. 
Para incentivar a participa-
ção da comunidade acadê-
mica, a SBV vai conceder a 
isenção na inscrição para 
técnicos, professores e alu-
nos da UFOP.
 A programação pre-
parada para o evento atende 
todas as áreas da virologia 
humana, básica, veteriná-
ria, vegetal, de invertebra-

Cajuri, Canaã, Paula Cân-
dido, Pedra do Anta, Porto 
Firme, São Miguel do Anta, 
Teixeiras e Viçosa passou a 
ser o Instituto de Oncologia 
do Hospital Nossa Senhora 
das Dores e não mais o Hos-
pital do Câncer de Muriaé, 
considerado 01 (um) dos 
principais centros de assis-
tência de alta complexidade 
oncológica do país.
 O Hospital Nossa 
Senhora das Dores (HNSD) 
já atendia essas especiali-
dades citadas na delibera-
ção para a própria Microrre-
gião de Ponte Nova. Apenas 
a radioterapia era referen-
ciada para Muriaé antes da 
recente habilitação.

dos e ambiental com tópicos 
atuais sobre diagnóstico, pa-
togênese, vacinas, imunolo-
gia, genômica, entre outros, 
que serão compartilhados e 
discutidos por cientistas re-
conhecidos neste campo.
 O programa cientí-
fico incluirá conferências, 
palestras, mesas redondas, 
sessões de pôsteres, expo-
sições e eventos especiais. 
Atividades voltadas para o 
desenvolvimento profissio-
nal e eventos sociais serão 
intercalados durante todo 
o evento.

 Em agosto deste 
ano (2023), a Câmara de 
Viçosa recebeu resposta 
da Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) sobre represen-
tação enviada ao órgão, 
assinada por 09 (nove) 
vereadores, que questio-
navam o remanejamento 
do tratamento contra o 
câncer de Muriaé para 
Ponte Nova.
 A Coordenação 
de Alta Complexidade 
da SES-MG iniciou seu 
ofício esclarecendo que 
o Hospital de Nossa Se-
nhora das Dores (HNSD), 
localizado em Ponte 
Nova, não é iniciante na 
área da oncologia. O ser-
viço mais recente a ser 
habilitado, segundo a 
SES, foi o de Radiotera-

pia (07/02/2023), após 
o hospital adquirir um 
acelerador linear via con-
vênio com o Ministério da 
Saúde.
 O ofício esclare-
ce que com o advento da 
habilitação da radiotera-
pia foi respeitado o Plano 
Estadual de Oncologia 
(05/12/2018). O remane-
jamento aconteceu para 
adequação dos pactos 
de acordo com a referi-
da territorialização. Esse 
plano dispõe sobre a ter-
ritorialização da Rede de 
Alta Complexidade em 
Oncologia e prevê que o 
território da Macro Leste 
do Sul apresenta a Região 
de Saúde Agregada de 
Ponte Nova abrangendo 
as microrregiões de Pon-
te Nova e Viçosa.

Secretaria Estado de Saúde 
explicou a mudança de 

Muriaé para Ponte Nova

150 ANOS DO HNSD

Hospital do Câncer de Muriaé
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Palmeirense e ambientalistas reintroduzem o Pau D’Alho 
e resgatam o nome do local que fica perto do antigo CDH

 Na sexta-feira 
passada, 08 de setembro, 
o presidente do Esporte 
Clube Palmeirense, Guto 
Malta (PT) e diretores da 
agremiação esportiva; a 
presidente a Coorpnova 
(Cooperativa dos Recicla-
dores de Ponte Nova), Ge-
ralda Ada Loredo de Paula 
e mais 04 (quatro) coo-
perados; o presidente da 
Apae (Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcio-
nais), Alfredo Padovani; 
o presidente da AmaCopa 
(Associação Comunitária 
de Moradores e Amigos 
do Bairro Copacabana e 
Adjacências), Marcinho de 
Belim, crianças e o editor 
do Líder Notícias, am-
bientalista Ricardo Motta, 
plantaram 03 (mudas) 
da espécie pau d’alho no 
campo do clube Índio, Es-

tádio Mário Lobo.
 O ato ecológico 
aconteceu por volta das 
10 horas e teve como or-
ganizador o diretor social 
e cultural do E.C Palmei-
rense, Gilson José de Oli-
veira,com ajuda do diretor 
tesoureiro Mauro Tosatti 
de Almeida. Iniciativa é da 
editoria do Líder Notícias 
que sugeriu a reintrodu-
ção da espécie da árvore 
nativa, o pau d’alho, plan-
ta rara na microrregião do 
Vale do Rio Piranga, e que 
dá nome ao estádio Mário 
Lobo, da equipe Índia. O 
presidente do Palmeiren-
se, Guto Malta (PT) disse 
que o plantio resgata o 
nome do local.
 O pau d’alho (Gal-
lesia integrifolia) conhe-
cido popularmente como 
pau-d'alho, guararema, 

gurarema, guarema e uba-
eté, é árvore da família 
das fitolacáceas, nativa do 
Brasil e do Peru.
 Possui casca ru-
gosa, flores verde- claras 
e glândulas produtoras 
de essência com aroma 
semelhante ao do alho. 
A maior espécie estava 

plantada onde hoje é o 
estádio Índio, mas foi su-
primida, há 80 anos, para 
dar lugar ao campo. Nas 
imediações existiam ou-
tras árvores, mas também 
foram cortadas, em 1980, 
para dar lugar ao COJAN 
(Conjunto Habitacional 
Dom Helvécio).

Momento especial do plantio do pau d’alho no Estádio Mário Lobo, em que aparecem: Alfredo 
Padovani, Mauro Tosatti, Marcinho de Belim, Guto Malta, Gilson José de Oliveira, Romeu Gou-
veia, Ricardo Motta, Geralda Ada Loredo de Paula e o advogado Luiz Ângelo Nascimento, que 
foi presidente da OAB Ponte Nova, em 2012

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Ainda na manhã 
de 08 de setembro, antes 
das 11 horas, o mesmo gru-
po esteve na Ponte da Bar-
rinha, quando num gesto 
simbólico e cheio de emo-
ção lançaram nas águas do 
Rio Piranga, uma cesta de 
flores de árvores nativas, 
como ipê-mirim amarelo, 
entre outras. Ricardo Mot-
ta falou da luta de 15 anos 
atrás, quando forças co-
munitárias e autoridades 
constituídas se juntaram 
para lugar contra a im-
plantação de hidrelétricas.
 O presidente do 
E.C Palmeirense Guto Mal-
ta (PT) disse que quando 
era prefeito (2013-2016) 
defendeu as leis 3224 e 
3.225, que tramita no STF 
(Superior Tribunal Fede-
ral), e que tem como rela-

ção nas margens do rio e 
proíbe supressão de ve-
getação. No ano passado, 
o monumento natural foi 
reconhecido pelo Comi-
tê Interfederativo (CIF) 
que reúne prefeituras de 
Minas Gerais e Espíri-
to Santo. Com isso, a lei 

tor o ministro Gilmar Men-
des. As leis sancionadas 
pelo Prefeito Dr. Taquinho 
Linhares (2005-2008) so-
freu ataques do governo 
federal que entrou com 
ADPF (Arguição de Des-
cumprimento de (Preceito 
Fundamental) para der-
rubá-las. A PGR (Procura-
doria Geral da República) 
concordou o Município de 
Ponte Nova e o o Procura-
dor-Geral, Roberto Gurgel, 
defendeu a constituciona-
lidade das leis.
 A Lei Municipal 
3.224 (10/09/2008) pro-
íbe a construção de bar-
ramento no Rio Piranga, 
maspermite a implanta-
ção com tecnologia mo-
derna. Já a Lei Municipal 
3.225 (15/09/2008) cria 
a Unidade de Conserva-

veda a construção de hi-
drelétricas no território 
de Ponte Nova. Ademais, 
o Rio Piranga é tombado 
como bem imaterial de 
Ponte Nova, aprovado 
pelo Conselho Municipal 
do Patrimônio Histórico 
e Cultural.

A cesta de flores foi jogada nas águas do Rio Piranga pelo grupo que se concentrou no centro 
da Ponte da Barrinha

Rio Piranga recebe flores para marcar luta de
ambientalistas e autoridades contra hidrelétricas

 O tradicional Des-
file Cívico de 7 de Setembro 
reuniu centenas de pessoas 
no centro de Manhuaçu, para 
acompanhar a participação 
das escolas, clubes de ser-
viço, entidades, equipes de 
modalidades desportivas, que 
trouxeram um brilho singular 
para comemorar o Dia da In-
dependência do Brasil. Para 
esse ano, o tema escolhido 
foi o “Meio Ambiente, você 
também é responsável”, des-
tacando que todos devem as-
sumir a participação na pre-
servação ambiental.
 “Os participantes 
deram uma aula de amor, 
respeito, felicidade, gentile-
za, esperança, sustentabili-
dade e união entre as pesso-
as, numa demonstração de 

 Após o encerramen-
to do desfile, a prefeita Maria 
Imaculada (PSB) e o diretor 
do SAMAL (Serviço Munici-
pal de Limpeza Urbana), Kil-
der Perígolo apresentaram a 
lixeira subterrânea, que foi 
construída próxima ao palan-
que oficial.
 Moderna em toda 
a parte estrutural, a lixeira 

que o olhar de todos voltado 
para o mesmo objetivo forta-
lece o sonho, daqueles que 
pensam na construção de 
um amanhã melhor”, relata 
trecho de reportagem do Por-
tal Caparaó.
 Cada escola e enti-
dade que ocupou a Praça 5 de 
Novembro empunhava faixas 
com mensagens importantís-
simas sobre o Meio Ambiente, 
apresentavam as ações e o 
comportamento humano, que 
são fundamentais para que 
haja a verdadeira conscienti-
zação. O Movimento Cultural 
Negro exibiu faixas, cartazes 
com fotos dos líderes, Chico 
Mendes, Dom e Bruno, Irmã 
Dorothy, que morreram por-
que estavam em defesa do 
meio ambiente.

possui dois containers, que 
receberão o lixo, que será co-
letado de maneira mais prá-
tica. Segundo Kilder Perígolo, 
a pretensão é que sejam colo-
cadas mais 05 (cinco) lixei-
ras, como projeto piloto. Ele 
acredita que assim vai sendo 
trabalhada também a questão 
ambiental. O investimento foi 
na ordem de R$ 120.000,00.

Desfile de 7 de setembro tem 
como tema o meio ambiente

Lixeira subterrânea no 
centro de Manhuaçu

Crianças prestam homenagem à natureza no desfile de 7 de setembro, em Manhuaçu

A Prefeita Maria Imaculada (PSB) e o diretor do SAMAL, Kilder Perígolo, apresentam a lixeira subterrâneaDiretores do Palmeirense e ambientalistas na Ponte da Barrinha

MANHUAÇU



Sexta-feira, 15 de setembro de 2023

Criminalizado: aborto é questão de saúde pública ?

ABORTO CLANDESTINO É PERIGO PARA A VIDA DA MULHER
 Diversos moti-
vos levam a mulher a 
procurar O aborto inse-
guro e colocar sua vida 
em risco. Entre 2006 
e 2015 foram registra-
dos 770 óbitos tendo o 
aborto como causa bá-
sica. As mulheres pre-
tas, pardas e indígenas 
são as maiores vítimas.
 O levantamen-
to também aponta a 
dificuldade para se 
dimensionar correta-
mente o número oficial
de óbitos por aborto no 
Brasil, tendo em vis-
ta serem as causas de 
mortalidade materna 

 No Brasil, “abor-
to é um problema de 
saúde pública,” diz o 
estudo Aborto no Brasil: 
o que dizem os dados 
oficiais? publicado no 
Caderno de Saúde Pú-
blica, n. 36, em 2020. 
Também é crime, se-
gundo o Código Penal 
de 1940.
 Mesmo assim, 
mulheres morrem diaria-
mente vítimas de aborto 
inseguro, definido pela 
OMS (Organização Mun-
dial da Saúde) “como 
um procedimento para o 
término da gestação, re-
alizado por pessoas sem 
a habilidade necessária 
ou em ambiente sem pa-
dronização para a reali-
zação deprocedimentos 
médicos, ou a conjun-

obtidas pelo Sistema 
de Informações sobre 
Mortalidade (SIM), no 
qual os dados prove-
nientes das Declara-
ções de Óbito (DO) são 
processados.
 A proibição não 
evita que o aborto ocor-
ra,ao contrário, é este o 
fator que o torna uma 
questão de saúde pú-
blica e também social. 
Para as mulheres com 
poder aquisitivo os pe-
rigos da interrupção da 
gravidez de forma inse-
gura são minimizados. 
Na outra ponta, como 
mostram a reportagem 

ção dos dois fatores”.
 O aborto indu-
zido ocorre com muita 
frequência. Os dados 
mais recentes mostram 
que quase 01 (uma) em 
cada 05 (cinco) mulhe-
res fez ou fará 01 (um) 
aborto na vida . A mu-
lher que faz aborto é 
mulher comum. São 
mulheres casadas e sol-
teiras, algumas com fi-
lhos, ricas e pobres, de 
todas as religiões e to-
dos os níveis educacio-
nais, negras e brancas e 
em todo o Brasil.
 Elas não cabem 
em estereótipos que 
rondam o estigma do 
aborto: a maioria de-
las não rejeita a mater-
nidade, vive projetos 

e o estudo citados nes-
te texto, a pobreza e a 

diversos de família e 
professa alguma fé. Isso 
torna o aborto um even-
to de saúde muito mais 

ignorância fazem ele-
var as estatísticas da 

frequente que inúme-
ros outros que recebem 
atenção das políticas 
existentes. No entanto, 

mortalidade materna 
por aborto.

o tema é tratado como 
tabu e não recebe a 
atenção devida do siste-
ma de saúde.

Silêncio diante do drama do aborto clandestino

Pesquisa revela que brasileiros consideram aborto questão de saúde pública
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Bosque Prefeito Antônio Bartholomeu entre 
a Ponte da Barrinha e o Pontilhão de Ferro

 Ambiental istas 
de Ponte Nova esperam 
que a Câmara Municipal 
de Ponte Nova aprove an-
tes do dia 04 de outubro, 
projeto de lei da vereadora 
Aninha de Fizica (PSB) que 
vai denominar os espaços 
reflorestados e florestados 
nas margens esquerda e 
direita do Rio Piranga, en-
tre o Pontilhão de Ferro e a 
Ponte da Barrinha. Nestes 
espaços foram plantadas 
árvores em 1980, depois 
da enchente de 1.979 (mar-
gem direita) e em 1990, 
após negociações com a 
AmoVila (Associação de 
Moradores da Vila Cente-
nário), que era presidida 
pelo jornalista/ambienta-
lista Ricardo Motta.
 A homenagem a 
Antônio Bartholomeu se 
justifica, pois em suas 02 
(duas) passagens naPrefei-
tura de Ponte Nova (1.976 
– 1982/1989 - 1992) foram 
marcadas por ações am-
bientais que fortaleceram 
matas e florestas: criação 
do Codema (1981) e cria-
ção do Parque do Passa-
-Cinco(1.982). O marco 

tholomeu, Sô Chiquinho 
(Francisco Bartholomeu); 
a data marca o nascimento 

temporal 04 de outubro 
refere-se ao aniversário 
do pai de Antônio Bar-

de São Francisco de Assis, 
Patrono da Ecologia e Pro-
tetor do Animais.

A fotografia aérea marca o espaço com mata ciliar: quase perfeita! (Crédito: Ronaldo Fernandes)
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Eleição do Conselho Tutelar de 
Ponte Nova tem data: 1º de outubro

Cristian Guimarães: médico especialista 
em psiquiatra explica o suicídio e depressão

que fica no Mila Center sala 
703, mesmo edifício onde fica 
a redação do Líder Notícias.
 Dr. Cristian de Freitas 
Guimarães, em primeiro lugar 
começou trazendo estatística, 
informando que suicídio hoje 
representa no Brasil a 2ª causa 
de morte entre jovens de 15 a 
29 anos, sendo a primeira en-
tre jovens do sexo feminino na 
idade entre 15 e 19 anos.
“Os registros mostram que 
são aproximadamente 12 mil 
mortes por essa causa ao ano, 
o que representa 1.000 suicí-
dios por mês no Brasil, o que 
corresponde a uma morte a 
cada 45 minutos”. Acredita-se 
que o número seja mais que o 
dobro do apresentado, devido à 
subnotificação.
 Outro dado alarman-
te, é que a morte por suicídio 
impacta diretamente de 05 
(cinco) a 10 pessoas que con-

nicas e acompanhamento 
da Justiça Eleitoral.
 Vale destacar que 
essas eleições vão ocorrer 
em todo Brasil e a apuração 
e a totalização dos votos – 
para definir os membros dos 
conselhos tutelares são de 
responsabilidade do Conse-
lho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente 
(CMDCA), órgão do sistema 
ligado à secretaria munici-
pal de Assistência Social e 
Habitação (Semash).
 Locais de votação: 
Colégio Municipal (Esco-
la Municipal José Maria 
da Fonseca), Avenida Dr. 
Cristiano de Freitas Castro, 
94, CDI; Escola Municipal 
Dr. José Mariano, Praça Cid 
Martins Soares, 26, Palmei-
ras; Escola Municipal Dr. 
Otávio Soares, Praça Getúlio 
Vargas, 38, Centro Histó-

viviam com essa pessoa, sen-
do que essas mudarão a sua 
rotina de vida e poderão evo-
luir com transtornos mentais, 
como ansiedade, depressão ou 
mesmo transtorno do estresse 
pós-traumático.
 Dr. Cristian Gui-
marães foi enfático em sua 
declaração à estagiária Sueli 
Mayink: “Suicídios e tentati-
vas de suicídio têm um efeito 
dominó que afeta não apenas 
os indivíduos, mas também 
as famílias, comunidades e 
sociedades. Fatores de ris-
co associados ao suicídio, 
como perda de emprego ou 
financeira, trauma ou abuso, 
transtornos mentais e de uso 
de substâncias e barreiras ao 
acesso a cuidados de saúde, 
aumentaram após a pande-
mia da COVID-19. Mais de 
97% dos suicídios são cau-
sados por doenças mentais”, 

rico; Escola Municipal Dr. 
Luiz Augusto, Rua Orlando 
Geraldo, 124, Bairro Anna 
Florência; Escola Munici-
pal João Guimarães, Rua 
Joaquim Machado Gui-
marães, 479, Bairro Rasa; 
Escola Municipal Progres-
so, Rua Jaime Pereira, 01, 
Bairro Sagrado Coração 
de Jesus/Pacheco; Escola 
Municipal Nossa Senhora 

diz o especialista.
 Para ele, o suicídio 
pode ser evitado. As principais 
medidas de prevenção ao sui-
cídio baseadas em evidências 
incluem a restrição do acesso 
a meios para o suicídio (por 
exemplo, armas de fogo, pesti-
cidas, etc.), políticas de saúde 
mental e redução do álcool.
 Dr, Cistian de Frei-
tas Guimrães diz também 
que a cobertura responsável 
da mídia sobre o suicídio é 
fundamental. “Infelizmente, 
o estigma social, cultural, 
religioso e a falta de cons-
ciência continuam a ser as 
principais barreiras para a 
procura de ajuda. Precisa-
mos combater este estigma 
em relação às doenças men-
tais, só assim conseguiremos 
juntos reduzir estes números 
tão alarmantes”.

do Rosário, Rua Felipe Ma-
rum, 370, Distrito Rosário 
do Pontal; Escola Munici-
pal Padre Rafael Faraci; 
Rua Felipe Marum, 370, 
Distrito Vau Açu; Escola 
Municipal Senador Miguel 
Lanna, Rua Tocantins, 60, 
Bairro São Pedro e Escola 
Municipal, Reinaldo Alves 
Costa, Avenida Getúlio Var-
gas, 818, Bairro Triângulo.

 Se eu te pergun-
tasse hoje quem é a pessoa 
mais importante da sua vida, 
quem você responderia?
 Se você não res-
pondeu “eu”, tudo bem… 
mas se não é você, qual lu-
gar você tem ocupado na 
sua lista de prioridades?
 Quando a gente 
fala sobre ser prioridade na 
própria vida, muitas vezes 
isso é confundido com ego-
ísmo e por vezes é a gente 
mesmo que nos conta essa 
mentira para evitar encarar 
alguns desconfortos. 
 A sua responsabi-
lidade é aprender o que te 
faz bem, o que te faz mal e 
entender como se relacionar 
da melhor maneira possível 
com as pessoas ao seu redor
Enquanto você não for a sua 
prioridade, todas as suas re-
lacionares também vão se-
guir em desequilíbrio, por-
que você se relaciona com 
o mundo a partir da relação 
que você tem consigo.
 Vou te contar 03 
coisas importantes que 
aprendi na minha jornada:
 1 - Nem eu, nem 
você, temos o poder de 
mudar a vida de ninguém 
além da nossa e se ficarmos 
tentando viver duas vidas 
vamos acabar não vivendo 
nenhuma.
 2 - Quando eu me 
colocava em segundo pla-
no eu dava para algumas 
pessoas o controle sobre a 
minha vida… e adivinhe?   
assim como não é possível 
viver a vida de ninguém por 
ela, ninguém vai poder viver 
a minha por mim, nem a sua 
no seu lugar.
 3 - Por mais que 
a gente se dedique não vai 

dar tempo de realizar todos 
nossos sonhos de qualquer 
maneira porque nosso tem-
po é finito… imagina então 
se a gente não priorizar isso 
e ficar resolvendo um monte 
de problemas que não são 
nossos?
 Assim como no 
avião, a máscara de oxigê-
nio tem que ser colocada 
em você primeiro, só depois 
você ajuda os outros Então, 
no avião e na vida não é “só 
eu”, mas precisa ser “pri-
meiro eu”!
 E aí? Está pronto 
para se tornar a prioridade 
na sua vida?

Te escuta. Te sinta. Confia.
Com carinho,

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicó-
loga (CRP 04/29776), ana-
lista corporal e mentora de 
desenvolvimento. Insta-
gram: @vivymota.psi.Con-
tato: (31) 97358-3024

(*) Vivyane Totino Motta

Você é prioridade na sua 
própria vida?

 A estagiária de jorna-
lismo do Líder Notícias, Sueli 
Mayrink, foi pautada para bus-
car informações médicas sobre 
a situação da saúde mental, fo-
cando diretamente no caso do 
suicídio, muitas das vezes pro-
vocado por ansiedade, depres-
são ou mesmo transtorno do 
pós-traumático. O dia 10 deste 
mês de setembro é, oficialmen-
te, o Dia Mundial de Prevenção 
ao Suicídio, mas a iniciativa 
acontece durante todo o ano.
 Sueli Mayrink suge-
riu o tema, pois atualmente, o 
Setembro Amarelo é a maior 
campanha anti estigma do sui-
cídio, do mundo. Em 2023, o 
lema é “Se precisar, peça aju-
da!” e diversas ações já estão 
sendo desenvolvidas e Sueli 
Mayrink resolveu procurar o 
médico, especialista em psi-
quiatria, Dr. Cristian de Freitas 
Guimarães, em seu consultório 

 A eleição dos repre-
sentantes para o Conselho 
Tutelar de Ponte Nova, já 
tem data marcada. A votação 
ocorrerá em 01º de outubro 
de 2023, entre as 8 horas e 
as 17 horas. Serão 10 sessões 
públicas eleitorais, distribu-
ídas em 10 escolas de Ponte 
Nova, incluindo 02 (duas) 
escolas dos distrito Vau Açu 
e Rosário do Pontal.
 Serão 05 (cinco) 
candidatos eleitos para 
atuarem nos próximos 04 
(quatro) anos. Estão con-
correndo 04 (quatro) mu-
lheres e 03 (três) homens 
que passaram por processo 
seletivo com capacitação e 
prova. Agora a escolha final 
fica a cargo da população. A 
escolha dos conselheiros tu-
telares acontece a cada 04 
(quatro) anos. Em 2023 se-
rão utilizadas urnas eletrô-

Dr. Cristian de Freitas Guimarães, médico especialista em psiquiatria

Sueli Mayrink é estagiária de jornalismo e reportagem do Líder Notícias

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 40/2023. Objeto: Registro de Preços para 
peças de veículos pesados. Abertura: 27/09/2023 às 08h30min, 
sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, 
Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 41/2023. Objeto: Registro de Preços para medicamentos 
de A a Z, éticos, genéricos, similares e injetáveis. Abertura: 27/09/2023 
às 13h30min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 
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 Neste sábado, 
dia 16 de setembro, às 20 
horas , na Praça Minas 
Gerais, em Mariana, a 
Orquestra Ouro Preto re-
cebe o grande João Bosco 

 Na quinta-feira, 
dia 14 de setembro, a par-
tir das 18 horas, a Biblio-
teca Municipal de Viçosa 
foi o espaço ideal para 02 
(duas) atividades inte-
grantes da “Noite Mineira 
de Museus e Bibliotecas”. 
O projeto foi realizado 
pela secretaria de estado 
da Cultura e Turismo de 
Minas Gerais, para dar 
oportunidade ao público, 
no período noturno, de 
participar gratuitamente 
de exposições, instala-
ções culturais e outras 

 Ao visitar a Bi-
blioteca Municipal e 
levar um livro empres-
tado, o leitor ganha um 
marcador de livro com a 
estampa de artista pon-
te-novense. A Biblioteca 
Municipal funciona em 
espaço preparado para 
receber as pessoas. Fica 
no CEU das Artes, Praça 
José Emiliano Dias. 75, ao 
lado do IFMG, na entrada 
do Bairro Copacabana.
 “Ainda não co-
nhece o CEU das Artes? 
Faça-nos uma visita. 
Funcionamento de 08 ho-

para celebrar a obra des-
se ícone da MPB, que é 
filho de Ponte Nova. Um 
show aclamado por pú-
blico e crítica, com entra-
da franca.

atrações artísticas.
 Mediadas pela bi-
bliotecária Fabiene Reis, 
funcionária da secreta-
ria municipal de Cultu-
ra, Turismo e Esportes 
da Cidade Universitária, 
aconteceram as ações 
“Exposição Crianças Ar-
tistas” e “Memória de 
Viçosa: uma cartografia 
sentimental”. A entrada 
foi franca na Biblioteca 
Municipal Dr. Mário Dutra 
dos Santos, localizada na 
Praça do Rosário, nº 5.

ras às 16 horas”, assinala 
informação publicada nas 
mídias digitais da secreta-
ria municipal de Cultura,
Turismo e Comunicação.

Em Mariana, o público poderá assistir ao cantor 
ponte-novense João Bosco e Orquestra Ouro Preto

Biblioteca de Viçosa movimenta Noite Mineira de 
Museus e Bibliotecas com exposição de crianças artistas

Marcador de livro com artistas de Ponte Nova

 Cinquenta anos se 
passaram desde 11 de setembro 
de 1973. Naquele dia, no Chile, 
ocorreu um dos episódios mais 
violentos da história do país 
e de toda a América Latina: 
golpe de Estado, liderado pelo 
general Augusto Pinochet, que 
tomou o poder de Salvador Al-
lende, governo socialista, eleito 
democraticamente.
 Parece que foi há 
muito tempo, mas o tempo é 
sempre relativo, principalmen-
te em um período que deixou 
muitas feridas e cicatrizes que 
aguardam cura até hoje. Justa-
mente no final de agosto deste 
ano, no marco dos 50 anos do 
golpe militar, o presidente do 
Chile, Gabriel Boric, apresentou
o Plano Nacional de Busca da 
Verdade e Justiça.
 O Plano visa esclare-
cer as circunstâncias do desa-
parecimento ou morte e destino 
das vítimas do desaparecimen-

to forçado da ditadura militar, 
que, segundo dados oficiais, 
chegam a mais de 3.200 pes-
soas. A ditadura de Pinochet 
permanece na memória coleti-
va e continua a ressoar até hoje. 
Então, 50 anos parecem apenas 
um piscar de olhos. Algo que 
precisa ser lembrado em todos 
os momentos.
 Em 29 de junho de 
1973, ocorreu uma tentativa 
de golpe de Estado no Chile, 
conhecido como “tanqueta-
zo”. Ironicamente, o general 
Augusto Pinochet ajudou a re-
primir essa tentativa de golpe 
militar, segundo o “centro de 
Recursos Digitais Memória 
Chilena”. Na época, Pinochet 
ocupava o cargo de comandan-
te-chefe interino do Exército. 
Em 23 de agosto de 1973 ele 
foi promovido ao cargo de co-
mandante-chefe por recomen-
dação que ele mesmo fez ao 
presidente Salvador Allende.

 Apenas 19 dias após 
a sua promoção ao cargo de 
comandante-chefe, o general 
Augusto Pinochet liderou o gol-
pe de Estado de 11 de setembro 
de 1973. Contudo, Pinochet não 
foi o único responsável pela 
derrubada de Salvador Allende.
 A “Memória Chilena” 
explica que o golpe foi liderado 
pelo então vice-almirante da 
Marinha, José Toribio Merino, 
e pelo então comandante da 
Força Aérea, Gustavo Leigh. 
Poucos dias antes, em 8 de 
setembro, o general Arellano 
Stark pediu a Pinochet apoio ao 
golpe militar, mas este não deu 
resposta definitiva.
 No entanto, em 09 
de setembro, Salvador Allende 
disse a Pinochet e a outros ge-
nerais do Exército que convo-
caria um plebiscito para aca-
bar com a crise política. Depois 

disso, nesse mesmo dia, Pino-
chet deu seu apoio aos líderes 
golpe de Estado, acrescenta 
“Memória Chilena”.
 De 1973 a 1990 (ano 
do fim da ditadura) estas fo-
ram algumas das consequên-
cias da ditadura no Chile: Pelo 
menos 3.200 pessoas foram 
assassinadas ou desaparece-
ram durante esses 17 anos; 
desse total, estima-se que as 
vítimas de desaparecimentos 
forçados possam ser cerca de 
1.469 pessoas, das quais 1.092 
corresponderiam a detidos 
desaparecidos e 377 a exe-
cuções políticas sem entrega 
de corpos; até o momento, o 
Judiciário condenou agentes 
estatais e civis como autores, 
cúmplices e acobertadores – 
sem esclarecer quantos. (Texto 
elaborado a partir de infor-
mações da CNN).

O Golpe Militar no Chile 50 anos depois

A verdadeira história do Golpe no Chile

Palácio La Moneda incendiado e cercado por tropas do golpe militar de 11 de setembro de 
1.973. o Presidente Salvador Allende morreu em seu interior

A Biblioteca tem papel fundamental formação do estudante futuro leitor

Salvador Allende

 No palco, além de 
João Bosco, @kikofreitas 
e @gutowirtti se juntam à 
Orquestra Ouro Preto, com
regência do Maestro Ro-
drigo Toffolo, para apre-

sentar clássicos como 
"Papel Machê", "Sinhá", 
"O Bêbado e a Equili-
brista", “O Rancho da 
Goiabada”, “Bijuterias” e 
muitos outros.
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Justiça Federal de Ponte Nova suspende 
show de Dilsinho na Praça Tiradentes, de Ouro Preto

Justiça de Ervália promove oficina sobre 
métodos consensuais de resolução de conflitos

 O juiz de Direito João 
Batista Ribeiro, da Vara Fede-
ral Cível e Criminal de Ponte 
Nova, determinou o cancela-
mento do show "Diferentão 2" 
do cantor Dilsinho, marcado 
para o último domingo, 10 de 
setembro, na Praça Tiraden-
tes, centro histórico de Ouro 
Preto, cidade tombada como 
Patrimônio Histórico mun-
dial e Nacional, sob pena de 
multa de R$1 milhão. Durante 
o evento, cuja estrutura já es-
tava montada na praça, seria 
gravado um DVD.
 A decisão atendeu a 
pedido do Ministério Público 
Federal, que alega que a pro-
dução do show não obteve 
autorização prévia do Insti-
tuto Patrimônios Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan), 
necessária para a realização 
de eventos em conjuntos tom-
bados, caso da Praça Tiraden-

 O Centro Judiciá-
rio de Solução de Conflitos 
e Cidadania (Cejusc) da 
Comarca de Ervália, sob a 
coordenação da juíza Da-
niéle Viana da Silva Vieira 
Lopes, promoveu no final 
de agosto “Oficina Teórica 
e Prática sobre os Métodos 
Consensuais de Resolução 
de Conflitos e Justiça Res-
taurativa”.Na oportunida-
de, a servidora Clarissa Pires 
Monteiro de Castro e o cola-
borador Samuel Duarte dos 
Santos, do Serviço de Apoio 
ao Núcleo Permanente de 
Métodos Consensuais de So-
lução de Conflitos (Seanup), 
prestaram orientações acer-
ca da Justiça Restaurativa.
 Os servidores ainda 
foram os facilitadores de 02 
(dois) círculos de construção 
de paz para os participantes 
da oficina, com objetivo de 
apresentar 01 (uma) das me-
todologias da Justiça Restau-

tes, nem elaborou projeto de 
prevenção e combate à incên-
dio. Inicialmente, o valor da 
multa era de R$ 500 mil, mas 
o juiz João Batista Ribeiro, da 
Vara Federal Cível e Criminal 
de Ponte Nova, decidiu au-

rativa a partir de experiência 
vivencial. Participaram da 
iniciativa 70 profissionais 
da área de educação, de ser-
viços socioassistenciais, da 
saúde, das polícias Militar, 
Civil e Penal e dos conselhos 
tutelares, dos municípios de 
Ervália, Araponga e Viçosa.
A juíza de Direito da Comarca 
de Ervália, Daniéle Viana da 
Silva Vieira Lopes, abriu os 
trabalhos da oficina proferin-
do palestra acerca da Escuta 

mentar para R$ 1 milhão.
 O Ministério Público 
Federal alegou ainda a possi-
bilidade elevada de incêndio, 
já que, em julho deste ano 
(2023), durante o Festival de 
Inverno da cidade, foi regis-
trado um curto-circuito no 
Museu da Inconfidência, loca-
lizado na praça onde o show 
seria realizado.
 Por meio de uma 
nota, a Prefeitura de Ouro 
Preto informou no sábado, 09 
de setembro que recorreria da 
decisão para garantir que o 
show acontecesse e afirmou 
que toda documentação para 
a realização do evento já foi 
enviada aos órgãos compe-
tentes, "tendo obtido o aval 
do Corpo de Bombeiros que 
atestou as condições de se-
gurança em relação à reali-
zação do evento".

Especializada de Crianças e 
Adolescentes e a importân-
cia de ferramentas dialógicas 
no contato com crianças e 
adolescentes. O servidor da 
Comarca de Viçosa, Eduardo 
Gonçalves Bastos, ministrou 
palestra sobre os métodos 
autocompositivos, com apre-
sentação da Mediação e da 
Conciliação. Falou também 
acerca da Comunicação Não-
-Violenta. reportando as teo-
rias e exercícios práticos.

O cantor Dilsinho preparava-se para realizar o show na Praça Tiradentes, em Ouro Preto.

Parte da estrutura do palco estava montada quando saiu a liminar cancelando o evento

Participantes das oficinas vivenciaram círculos de construção de paz (Crédito:divulgação TJMG)

 Os ministros da 
Segunda Turma do Supe-
rior Tribunal de Justiça 
(STJ) negaram, por unani-
midade, provimento de re-
curso interposto pela Rádio 
e Televisão Record S.A que 
contestava condenação 
proferida pelo Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais. A 
condenação da TV Record 
foi em razão de a empresa 
ter danificado pinturas ru-
pestres de cerca de 10 mil 
anos, além de ter retirado, 
de 01 (uma) caverna, diver-
sas ferramentas de pedra, 
no sítio arqueológico da 
Serra do Pasmar, no muni-
cípio de Gouveia, região de 
Diamantina.
 Durante as fil-
magens da minissérie Rei 
Davi, em 2011, sem auto-
rização de órgãos compe-
tentes, a emissora passou 
tinta branca sobre rochas 
nas quais havia pinturas e 
vestígios rupestres, com o 
objetivo de obter um fun-
do branco para garantir 
melhor contraste nas ima-
gens gravadas no local. A 

condenação atende a pedi-
dos feitos pelo Ministério 
Público em Ação Civil Pú-
blica e prevê, por parte da 
emissora, o pagamento de 
indenização de R$ 1 milhão 
por danos morais coletivos, 
mais R$ 1 milhão para 
compensação ambiental, 
além da obrigação de re-
parar o dano ambiental, de 
ressarcir despesas com pe-
rícia e veicular campanha 
de conscientização.
 Para o Ministério 
Público mineiro, a condu-
ta da TV Record causou 
graves danos ao patrimô-
nio histórico e cultura de 
Minas Gerais. A Serra do 
Pasmar foi considerada de 
alto potencial arqueológico 
segundo trabalhos do pro-
fessor Andrei Isnardis, da 
UFMG, realizados a partir 
de 2009. Escavações en-
contraram pinturas rupes-
tres e vestígios líticos (local 
de retirada de ferramentas 
de pedras) dos grupos pré-
-históricos que habitaram a 
região há até 11.000 anos

TV Record é multada em 
R$ 2 milhões por ter danificado 

sítio arqueológico em MG

 Cemig (Compa-
nhia Energética de Mi-
nas Gerais) publicou 02 
(dois) editais de concur-
so O primeiro oferece 01 
(uma) vaga para piloto de 
helicóptero, com salário de 
pelo menos R$ 20.970,42, 
mas o período de inscri-
ção já acabou. O segundo 
visa preencher 240 vagas 
em vários cargos de níveis 
médio, técnico e superior. 
As inscrições serão recebi-
das de 18 de setembro a 18 
de outubro. Basta acessar 
www.gestaodeconcursos.
com.br . A taxa de partici-
pação varia de R$ 65,00 
a R$ 100,00, dependendo 
do cargo escolhido.
 Os aprovados se-
rão lotados em várias cida-
des mineiras e vão receber 

salários que variam de R$ 
2.544,62 a R$ 10.302,00. 
O regime jurídico para 
a contratação será o da 
Consolidação das Leis do 
Trabalho (CLT), com uma 
jornada de trabalho de 40 
horas semanais.
 Além do salário, 
os selecionados também 
terão direito aos seguin-
tes benefícios: plano de 
saúde e odontológico Ce-
mig Saúde Premium, em 
regime de coparticipação, 
isento de mensalidade; 
Previdência privada, em 
regime de coparticipação; 
seguro de vida em grupo 
em regime de coparticipa-
ção e Vale-alimentação ou 
Vale-refeição, em regime 
de coparticipação.



Homem de Guaraciaba provoca tumulto na sede 
do CISAMAPI e desacata médico neurologista

Sexta-feira, 15 de setembro de 2023

Quatro idosos da mesma 
família são roubados 

na zona rural

Suspeitos de envolvimento no tráfico de 
drogas são presos durante festa tradicional

 Na tarde do dia 
13 de setembro, por volta 
das 15 horas, no CISAMAPI 
(Consórcio Intermunicipal 
de Saúde do Vale do Piran-
ga), cuja sede fica na Ave-
nida Ernesto Trivellato, 
120, ao lado da Rodoviária 
Nova, em Ponte Nova, du-
rante o atendimento espe-
cializado em neurologia, 
ocorreu fato que deixou 
várias pessoas em choque, 
principalmente pelo volu-
me de ofensas, gritaria e 
gestos bruscos.
 Durante ataque 
de fúria, Antônio Daniel 
Patrício, morador de Gua-
raciaba, atacou moralmen-
te funcionários públicos, 
principalmente o médico 
neurologista R., além disso 
desferiu golpes nas pare-
des e proferiu palavras de 
baixo calão, o que fere o art. 
331 do Código Penal, sendo 

 Durante as festivi-
dades da tradicional festa 
do "Barralonguense Au-
sente" que coincide com a 
Semana da Independência 
na cidade de Barra longa, 
policiais militares avista-
ram durante a fiscalização 
de trânsito, homem de 19 
anos, que estava como pas-
sageiro de 01 (um) Fiat Pa-
lio, retirar objeto do bolso 
direito de sua camisa e jo-
gar no assoalho do veículo. 
O fato aconteceu no dia 07 
de setembro.
 Durante às bus-
cas, os policiais localizaram 
dentro do tênis utilizado no 
pé direito de 01 (um) dos 
autores 10 pinos de cocaína, 
além de mais 01 (um) em-
brulho com mais 10 pinos 

 No último dia 08 
de setembro, funcionários 
da Policlínica Municipal 
atenderam idosos de 68 e 73 
anos e 02 (duas) mulheres 
de 68 e 76 anos, da mesma 
família moradora do Córrego 
Grande, zona rural de Santo 
Antônio do Grama. Como 
havia roubo no caso, os ser-
vidores municipais comuni-
caram o fato para a Polícia 
Militar, que enviou agentes 
para o local.
 Segundo os funcio-
nários da policlínica, (03) 
três pessoas haviam sido 
roubadas e amarradas den-
tro da residência rural no 
Córrego Grande, local onde 
teriam sido amarradas e 
agredidas, por isto procura-

desacato ao funcionário 
público: pena de 06 (seis) a 
02 (dois) anos de reclusão.
 Antônio Daniel 
Patrício gravou vídeo bri-
gando com o médico ale-
gando que várias pessoas 
foram atendidas na sua 
frente, mesmo ele estan-
do lá por várias horas. 
Pacientes e profissionais 
disseram à reportagem do 
Líder Notícias que fica-
ram assustados com tanta 
agressividade. Antônio 
Daniel Patrício já é reinci-
dente em atos desse tipo. 
Em fevereiro deste ano 
(2023), ele promoveu que-
bradeira na loja do Maga-
zine Luiza, em Palmeiras.
A editoria do Líder No-
tícias recebeu áudio via 
WhatsApp de Antônio 
Daniel Patrício em que 
ele alega que não é a 1ª 
vez que isto acontece com 

da mesma droga dentro do 
tênis que calçava no pé es-
querdo. Num dos bolsos, os 
militares apreenderam R$ 
50,00 e cartão de crédito.
 Com o motorista. 
os militares não encontra-

ram socorro na policlínica 
de Santo Antônio do Grama. 
O fato aconteceu às 19 horas, 
quando 02 (dois) homens 
entraram na residência por-
tando 01 (uma) faca, amar-
rando e agredindo os idosos 
em busca de dinheiro.
 Em meio às amea-
ças e agressões os assaltan-
tes levaram R$ 4.500 das 
vítimas, tendo fugido em 
seguida da residência. Se-
gundo as vítimas, por medo 
só procuraram ajuda no dia 
seguinte. Nenhuma infor-
mação concreta sobre rota 
de fuga ou veículo utilizado 
foi constatada. Os militares 
continuam buscando infor-
mações acerca dos autores e 
do veículo por eles utilizado.

ele. Já o presidente do CI-
SAMAPI, prefeito de Uru-
cânia José Márcio Osório 
divulgou nota de repúdio 
contra o que aconteceu: "É 
inadimissível como este".
 O CISAMAPI disse 
à reportagem para lembrar 
que o atendimento segue a 
lei de atendimento prio-
ritário, Lei 14.626/2023, 

ram nada de ilícito, mas 
com o carona, o homem de 
21 anos e 01 (um) adoles-
cente de 16 anos, foi des-
coberto cédula de R$ 10,00 
e outro cartão de crédito, 
tendo sido encontrado no 

garantindo que pessoas 
com transtorno do espec-
tro autista, com mobilida-
de reduzida ou doadores 
de sangue tenham aten-
dimento prioritário em 
estabelecimentos, como 
bancos e hospitais, bem 
como reserva de assento 
em transporte público 
ou coletivo.

assoalho do veículo, mais 
10 pinos de cocaína, mes-
ma quantidade encontrado 
no assoalho traseiro.
 O adulto e o me-
nor informaram que o 
motorista foi contratado 
para realizar corrida da 
cidade de Acaiaca até Bar-
ra Longa. Ele foi liberado 
posteriormente. Durante 
as buscas na residência 
do homem de 19 anos, 
os militares localizaram 
mais 02 (duas) buchas de 
maconha e vasto material 
utilizado na dolagem de 
drogas, além da quantia 
de R$ 280,00. O menor 
apreendido e o maior de 
21 anos, foram onduzidos 
para a Delegacia de Polícia 
Civil de Ponte Nova.

Drogas apreendidas em Barra Longa, no dia 7 de setembro

Print de Antônio Daniel Patrício, retirado do vídeo gravado por ele mesmo, no CISAMAPI

Sedo CISAMAPI na manhã de quinta-feira, 14 de setembro, quando a reportagem esteve no local

 Agentes da Polí-
cia Militar salvaram mu-
lher de ser morta por seu 
companheiro em Viscon-
de do Rio Branco. Os mili-
tares atenderam denúncia 
às 22h31min do sábado, 
09 de setembro, dando 
conta que um homem de 
34 anos estava agredindo 
sua companheira dentro 
da sua residência.

 Assim que chega-
ram os policiais notaram 
que a mulher, 29 anos, 
que aparentemente não 
apresentava sinais vitais, 
tinha um corte no pesco-
ço, possivelmente causa-
do por 01 (uma) faca. Os 
militares agiram rápido e 
a ação salvou a mulher da 
tentativa de Feminicídio.

PM salva vida de mulher em 
Visconde de Rio Branco, após 

tentativa de Feminicídio

BARRA LONGA

SANTO ANTÔNIO DO GRAMA
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Corpo carbonizado e amarrado com arame 
farpado foi encontrado na zona rural de Viçosa

Graves acidentes ferem 05 pessoas na BR 262, 
entre São Domingos do Prata e Rio Casca

 Segundo as in-
formações iniciais, o cor-
po estava carbonizado e 
amarrado com arame far-
pado. Após análise inicial, 
a placa do veículo foi iden-
tificada como KMM-4730, 
pertence a um Fiat Palio 
de cor azul registrado no 
município de Manhuaçu, 
Minas Gerais. Não havia 
registros de furto ou rou-
bo relacionados ao carro.
 A ocorrência foi 
registrada e encaminhada 
para a Delegacia de Po-
lícia Civil de Viçosa, que 
dará continuidade às in-

das vítimas. O 1º acidente 
aconteceu na altura do Km 
151, onde houve uma coli-
são envolvendo caminhão 
e carreta.
 O casal que estava 
no caminhão ficou preso 
nas ferragens e precisou 
ser resgatado pelos bom-
beiros. O motorista sofreu 
lesão grave na perna e foi 
levado para o Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho, 

 O mistério conti-
nua envolvendo a locali-
zação de corpo carboni-
zado junto com 01(um) 
Fiat Palio, na zona rural 
de Viçosa,. O fato foi regis-
trado pela Polícia Militar 
na manhã de sexta-feira, 
08 de setembro. O veículo 
tem placa de Manhuaçu. 
Morador do Córrego São 
Francisco acionou a Polí-
cia Militar. Ele contou que 
ouviu estouros e observou 
o carro em chamas, por 
volta de 04h30min da 
madrugada, mas não con-
seguiu avisar os militares 
no horário.

 Neste domingo,10 
de setembro, com o trân-
sito intenso na volta do 
feriado de 7 de setembro, 
02 (dois) acidentes graves 
mobilizaram várias equi-
pes de resgate (Bombeiros, 
PRF, PM e SAMU Regional) 
na Rodovia BR-262, no tre-
cho entre São Domingos 
do Prata e Rio Casca. 02 
(dois) helicópteros foram 
empenhados no socorro 

vestigações. A identidade 
da vítima, sem identifica-
ção de sexo, e as circuns-

de Ponte Nova. A mulher, 
em estado mais grave, foi 
transportada no helicóp-
tero Arcanjo do Corpo de 
Bombeiros e levada para 
o Hospital de Pronto So-
corro João XXIII, em Belo 
Horizonte.
 Durante o atendi-
mento da ocorrência, os 
militares foram avisados 
de outro acidente na mes-
ma rodovia, a menos de 01 

 Justiça expediu 
mandado de busca e apre-
ensão para ser executada em 
Sericita, cidade a 89 quilô-
metros de Ponte Nova, via 
MG 329 e BR 262. Agentes 
da Polícia Militar apreendeu 
41 pedras de crack e mais de 
R$ 15.500,00. Foi preso 01 
(um) homem de 21 anos por 

tâncias do ocorrido per-
manecem desconhecidas 
e misteriosas.

(um) quilômetro, quan-
do 01 (um) carro saiu da 
pista e capotou na riban-
ceira com 03 (três) pesso-
as, sendo que 02 (duas) 
foram levadas de ambu-
lância do SAMU Regional 
para o Hospital Margari-
da, de João Monlevade; a 
3ª pessoa acidentada foi 
socorrida de helicóptero 
e também encaminhada 
para o mesmo hospital.

tráfico de drogas.
 Além da droga e do 
dinheiro, a PM também apre-
endeu 01 (uma) balança de 
precisão e 03 (três) aparelhos 
celulares utilizados para o 
comércio de entorpecentes. 
O material e o rapaz preso 
foram encaminhados para a 
Delegacia de Polícia Civil.Cena do 1º acidente ocorrido no Km 151, da BR 262 O casal que estava no caminhão ficou preso nas ferragens

O Fiat Palio também estava carbonizado, assim como o corpo ainda não identificado

PM cumpre mandado de 
busca: prende homem e 

apreende drogas e dinheiro

Sejusp lança aplicativo com informações 
dos criminosos mais procurados de MG

 “Procura-se” é o 
nome do mais novo apli-
cativo que possibilita aos 
cidadãos de Minas Gerais 
participar mais ativamente 
da segurança pública. Com 
apenas 01 (um) clique é 
possível ver a lista dos cri-
minosos mais procurados 
de MG e receber instruções 
para fazer a denúncia, de 
forma anônima e sigilosa, 
pelo Disque Denúncia 181.
 Disponível na 
Play Store e na Apple Sto-
re, para os sistemas ope-
racionais Android e IOS, 
o app foi lançado na 1ª 
semana de setembro pela 
Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pú-
blica (Sejusp). Após bai-
xar o aplicativo, qualquer 
pessoa em qualquer lugar 
do mundo terá acesso 
a informações como o 
nome do indivíduo pro-
curado, foto, apelidos, 
RG, CPF, crimes cometi-
dos e outros detalhes.

 O “Procura-se” 
também possibilita fa-
zer compartilhamentos 
em redes sociais como 
o Twitter, Facebook e 
WhatsApp, além de for-
necer aos cidadãos as 
últimas notícias sobre a 
Segurança Pública em 
Minas. A ferramenta foi 
desenvolvida pela Di-
retoria de Sistemas de 
Informação (DSM), da 
Subsecretaria de Gestão 
Administrativa, Logísti-
ca e Tecnologia (Sulot), 
da Sejusp.

SERICITA
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Semej coordena Festival Esportivo 
dos Servidores Públicos de Ponte Nova

Duda Sampaio de Jequeri é campeã 
nacional pelo Corinthians

Quem é a tenista brasileira que chamou 
atenção de Djokovic e Gauff no US Open?

 Desde o dia 29 de 
agosto está sendo realiza-
da mais 01 (uma) edição 
do Festival Esportivo dos 
Servidores Públicos Muni-
cipais (FEPMPN), na moda-
lidade de futsal masculino 
adulto. Os jogos acontecem 
nas dependências do Cen-
tro Municipal de Esportes e 
Lazer e Cidadania, no Bair-
ro Triângulo. Participam 
equipes da Semam, Semob, 
Semash, DMAES e Semed
Seis (06) equipes partici-
pam da competição, todas 
jogando entre si, em turno 
único, classificando- se as 
04 (quatro) primeiras co-

 O Corinthians sagrou-
-se campeão Brasileiro de Fu-
tebol Feminino pela quinta vez 
em sua história após vencer a 
Ferroviária por 2 x 1 no domin-
go, 10 de setembro. Entre as 11 
titulares do Timão na partida, 
estava Duda Sampaio, atleta 
nascida em Jequeri, cidade da 
microrregião de Ponte Nova. A 
partida foi assistida por mais 
mais de 42 mil torcedores que 
lotaram a Neo Química Arena, 
em São Paulo.
 Trajetória de Duda 
Sampaio - Maria Eduarda 
Ferreira Sampaio, conhecida 
como Duda Sampaio, nasceu 
em Jequeri em maio de 2001. 
Durante a infância, ela jogou 
por times amadores masculinos 
de sua cidade, se destacando 
com gols e títulos. Com 17 anos, 
Duda passou em peneira do 
América-MG e se mudou para 
Belo Horizonte para iniciar sua 
trajetória no futebol profissio-
nal. No Coelho, ela conquistou 
02 (dois) campeonatos minei-
ros, em 2017 e 2018.
 No ano seguinte 
(2019), a meio-campista foi 
contratada pelo Cruzeiro, 
onde ganhou o estadual e 

 A  tenista cadei-
rante mineira Vitória Miran-
da, 16 anos, número 3 no 
ranking mundial até 18 anos, 
viveu momentos mágicos 
durante a disputa do Grand 
Slam US Open (Estados Uni-
dos). Ao disputar a categoria 
juvenil do US Open, ela ficou 
ao lado de 02 (dois) grandes 
ídolos mundiais: o sérvio 
Novak Djokovic, número 1 
do mundo, e a estaduniden-
se Coco Gauff, campeã desta 
edição do Grand Slam.
 “Foi emocionante 
para mim estar ao lado dos 
campeões do mundo. Primei-
ro, foi o Djokovic. Ele me deu 

locadas para a fase semifi-
nal e final. O FEPMPN tem 
previsão de encerramento 
na 1ª semana de outubro. A 

conquistou o acesso para o 
Brasileiro Feminino A-1 em 
2020, com o vice-campeonato 
no torneio. Depois de 03 (três) 
temporadas no Cruzeiro, Duda 
Sampaio se transferiu para 
o Internacional, onde fez 21 
jogos, marcando 04 (quatro) 
gols e dando 11 assistências.
 Em 2023, Duda Sam-
paio foi contratada pelo Co-
rinthians, uma das principais 
equipes de futebol feminino do 
continente. Pelo Timão, a meio-
-campista já soma 18 partidas, 
além de ter marcado 07 (sete) 
gols, 04 (quatro) assistências. 
Além disso, pelo time paulista, 

os parabéns por jogar tênis. 
Eu agradeci e pedi uma foto 
com ele, que gentilmente ficou 

competição é promovida e 
coordenada pela secretaria
municipal de Esporte, Lazer 
e Juventude, de Ponte Nova.

conquistou a Supercopa do Bra-
sil Feminina 2023.
 A 1ª convocação de 
Duda para a seleção feminina 
principal ocorreu em 2020, 
quando ela tinha 19 anos e atu-
ava ainda no Cruzeiro. Duda 
Sampaio teve passagem pela 
seleção sub-17 e pela sub- 20, 
onde era a camisa 10. No ano 
passado, a meio-campista ga-
nhou o seu primeiro título com 
a equipe principal do Brasil, 
a Copa América. Neste ano 
(2023), Duda Sampaio fez parte 
da delegação brasileira na Copa 
do Mundo Feminina, realizada 
na Austrália e Nova Zelândia.

ao meu lado para esse regis-
tro. Foi emocionante”, conta 
Vitória Miranda.

Atletas de judô de Manhuaçu conquistam 
06 medalhas de ouro em Ipatinga

 Com o apoio da 
secretaria municipal de 
Esporte e Lazer, a equipe 
Kyoshi brilhou durante a 
3ª etapa do Circuito Vale do 
Aço de Judô. O torneio acon-
teceu na cidade de Ipatinga, 
no início de setembro. No 
total, foram 15 medalhas, 
sendo 06 (seis) de ouro, 05 
(cinco) de prata e 04 (qua-
tro) de bronze.
 “A cada torneio, 

estamos nos saindo me-
lhor. Tudo isso é resultado 
de muito esforço dos nos-
sos atletas. Mais uma vez, 
quero agradecer a Prefeita 
Imaculada (PSB) e ao se-
cretário de Esporte e Lazer, 
Victor Rocha, pelo apoio”, 
comentou o sensei João 
Paulino.
 Dentro do torneio, 
conquistaram a medalha de 
ouro Danielle Vitória Morei-

ra Roque (Sub-9), Edilaine 
das Graças Alves de Oliveira 
(Sub-18), Gabrieli Vieira Sil-
va (Sub-21), Maria Fernanda 
Santos de Oliveira (Sub-
18), Mateus Gomes da Silva 
(Sub-18) e Vitor Silva Barbo-
sa Lucas (Sub-18). Parte dos 
atletas participam de projeto 
social idealizado pelo pro-
fessor de Educação Física 
Michel Ribeiro e o sensei 
João Paulino (João Karatê).

Alegria dos atletas de judô, de Manhuaçu, após a conquistas de várias medalhas

Equipe da Semob Resistência começou perdendo na competição por 2 x 7 Semob A

A menina Duda Sampaio, de Jequeri, alcançou o estrelato no futebol feminino no Brasil e no mundo

Novak Djokovic e a tenista cadeirante mineira Vitória Miranda, de 16 anos. Momento mágico
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 No final de agos-
to (27/08), o experiente 
e veterano atleta ponte-
-novense Antônio Márcio 
Sorvelino Loredo, 56 anos, 
representando o município 
de Ponte Nova, disputou a 
tradicional Maratona de Vi-
tória, no Espírito Santo. Ele 
cruzou a linha de chegada 
dos 42.195 metros da corri-
da em 75° lugar geral e 5° 
lugar, em sua categoria. A 
logística para a disputa de 
Antônio Loredo teve apoio
da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), de Ponte Nova.
 "Poderia ter tido 
um melhor desempenho 
mas a chuva trouxe difi-
culdades para todos. E 
assim fiz a corrida com 
estratégia para comple-
tar dentro da melhor con-
dição possível”, diz Antô-
nio Loredo. Ele pretende 
disputar em outubro a 
Maratona Ronaldo da Cos-
ta, em Brasília, organizada 
pelo ex- atleta homônimo 
de Ronaldo Fenômeno, 
que foi recordista mundial 
da Maratona de Berlim, 

 A partir das 10 
horas de domingo, 17 de 
setembro, os arredores 
da Estação Cultural Hervé 
Cordovil, em Viçosa, será 
palco do Festival de Es-
portes Radicais Urbanos 
de Viçosa (Fera). O Fera 
é promovido pela secre-
taria de Cultura, Turismo 
e Esportes. O 2º Fera reu-
nirá praticantes de BMX, 
patins, skate e parkour. 
Durante o evento, serão 
disponibilizados obstácu-
los e rampas para que os 
atletas das quatro moda-
lidades possam executar 
suas manobras.
 O Fera ainda conta-
rá com programação musi-
cal ao vivo, com a presença 
de bandas e DJs seleciona-
dos por meio de edital. Os 
primeiros a se apresentar 
serão os músicos da Ale-
nha Rock Band, trio de 
Muriaé com 08 (oito) anos 
de carreira. Em seguida, 
acontecerá a apresentação 

nos Estados Unidos, onde 
ficou durante cerca de 01 
(uma) década, trabalhan-
do, e competindo em im-
portantes provas atléticas, 
inclusive participou da Ul-
traMaratona de New York,
em 2009, quando termi-
nou a prova em 17° lugar.

até 14 horas haverá bateria 
de BMX; 11 horas começa 
a apresentação de Alenha 
Rock Band; 13 horas :DJ 
Rodello; de 14 horas às 21 
horas, o público verá com-
petições de: bateria skate, 
patins e parkour. As práti-
cas esportivas param às 16 
horas para apresentação 
da Banda Café com Paiol, 
mas retornam em seguida. 
No final tem DJ Tokin.

em 1.988.
 Antônio Loredo é 
um dos mais importantes 
atletas da história do atle-
tismo regional, com gran-
des performances nas cor-
ridas de longas distâncias, 
na década de 1.990. Na dé-
cada de 2000, ele residiu 

do DJ Rodello, com foco 
principal na música negra 
pelo mundo. A banda Café 
com Paiol tomará o palco 
posteriormente, trazendo 
um repertório repleto de 
clássicos dos anos 1990 e 
2000. Por fim, o DJ Tokin 
encerrará o 2º Fera com 
um setlist animado, diver-
sificado e energético.
 Programa comple-
to do Fera – de 10 horas 

 A federação Mi-
neira de Futebol (FMF) 
divulgoi a tabala do cam-
peonato mineiro feminino 
de 2023. A 1ª rodada está 
marcada para o dia 26 de 
setembro. Seis (06) equi-
pes participam do torneio: 
o atual campeão Clube 
Atlético Mineiro As Vinga-
doras, América-MG, Cru-
zeiro As Cabulosas, Ara-
guari F.C, Uberlândia F.C e 
Nacional E.C, de Visconde 
do Rio Branco.
 A competição 
será realizada em fase 
classificatória, semifinal 
e final. Na 1ª fase, os jo-
gos serão disputados em 
turno único. Os 04 (qua-
tro) primeiros mais bem 
colocados na tabela de 

classificação avançam às 
semifinais e os confrontos 
serão definidos com base 
na classificação geral.
 A grande final 
do Campeonato Mineiro 
Feminino está agendadas 

para 18 de novembro, com 
jogo único. As Vingadoras 
conquistaram as últimas 
03 (três) edições do Esta-
dual e seguem como maio-
res vencedoras do torneio, 
com nove títulos.

Antônio Loredo continua apostado em suas energias físicas e mentais para correr

Práticas esportivas radicais invadirão Viçosa no domingo, 17 de setembro

As vingadoras venceram as Cabulosas nos pênaltis e sagraram-se tricampeãs em 2022

Divulgada a tabela do Campeonato 
Mineiro Feminino 2023

Atleta veterano de Ponte Nova termina 
Maratona de Vitória em 5º lugar

Viçosa recebe centenas de praticantes 
de esportes radicais no domingo, 17/09


